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平素より、瑞穂協議会の事業運営に対しご理解ご協力を賜り厚くお礼申し上

げます。

今年も新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい各種行事に影響が出ました

が「みずほ夏の祭典」は、協議会協議員・ NPO みずほっと代表者の皆様から企

画・実行委員になって頂き、内容を精査一新し三年ぶりに実施の運びとなりま

した。会場での飲食は行わず食べ物は持ち帰りとし、関川水系漁業協同組合、

無印良品移動販売、NPO みずほっと、ねおかんぱーにゅ南部さんの協力を得て実

施いたしました。コロナ禍に配慮しアルコール類の提供を行いませんでしたの

で、来場者の皆様には一抹の寂しさがあったようですが、来年はコロナ禍が終

息し昔の賑やかさが戻るよう願っています。

また、念願でありました国道２９２号猿橋改良（第一工区）の道路拡幅・バ

イパス工事が完了し、１０月上旬から地区内全線が供用開始となりました。地

権者・先達の皆様、県・市・工事関係者の皆様のご尽力ご協力の賜物と深く感

謝申し上げると共に、地域の活性化、存続と発展につながり、安心・安全な道

路となるよう祈念しています。

本年における地区民皆様のご支援ご協力に感謝申し上げ、新年も良い年にな

りますようご祈念申し上げますと共に、今後も協議会活動にご理解を賜ります

ようお願い申し上げます。

瑞穂協議会長 飯 吉 雅 昭

瑞穂協議会たより

第（1 ・２）合併号令和 4 年 12 月
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今回は、「令和４年度瑞穂地区の新潟県、妙高市への要望・追加要望・回答」、

「みずほ夏の祭典」、「敬老祝い品の配布」、「交通安全祈願祭」、「瑞穂イ

メージアップ作戦」、「若者の集い」、「瑞穂会館小会議室の改修」について

報告します。

令和４年度 瑞穂地区の新潟県、妙高市への要望・回答

瑞穂地区における生活環境の整備や福祉の向上を図るために、本年度も新潟県

並びに妙高市に対して、要望活動を実施しました。（要望書は、6/29 提出済）

現地調査日時：市 ８月２日 13:30～

県 ８月２９日 14:00～

【 新潟県への要望 】

瑞穂協議会

① 跡坂及び大沢新田樽見地内の急傾斜地の崩落防止工事（工事済箇所から楡島

より）の促進について（継続）

回答

落石対策工事（落石防止網）を進めてまいりましたが、令和４年５月に事業が

完了しました。

大沢新田集落

① 大沢新田樽見地内、国道２９２号段差修繕について（継続）

（岩崎惣一宅前）

回答

令和２年度の要望を受けパッチングにて補修したところですが、切削オーバー

レイによる再補修を検討します。

楡島集落

① 国道２９２号楡島地内の舗装改修について（新規）

回答

今後、補修工事の実施を検討します。

② 河川管理道路側溝の土砂除却について（継続）

回答

８月２９日の現地調査後、対応しました。
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③ 国道２９２号沿いの落石防止対策について（継続）

回答

用地を取得した箇所において、令和５年度より順次工事を実施します。

東関集落

① 上江用水路への流水防止について（新規）

回答

今年度、アスカーブ設置工事を実施します。

② 冬期間の県道除雪による雪の押し出しについて（新規）

回答

現地を再確認したところ、当該箇所の用水路川側にはコンクリートブロック積

が施工されており、特に変状がないことが分かりました。

当該区間においては、本箇所が唯一の雪の押し出し場となっておりますので、

ご理解いただきますようお願いいたします。

③ 上江用水取入れ付近の地滑り対策について（新規）

回答

河川管理施設に大きな変状等が生じていないため、河川管理者により現段階で

対応する事はできません。施設等の変状が確認された場合、連絡をお願いしま

す。

④ 瑞穂橋付近に防犯灯の設置について（継続）

回答

来年度、設置します。

⑤ 東関橋付近の護岸修繕について（継続）

回答

県単要望を行っておりますが、護岸補修などは予算の範囲内で緊急度等に応じ

順次対応しているところであり、予算状況を見ながら護岸補修を検討します。

なお、状況について経過観察を行っておりますが、大きく変化がありましたら

情報提供をお願いします。

⑥ 上江用水取入れ付近の護岸改修について（継続）

回答

現在実施中の災害復旧事業で対応予定です。降雪期前の完了を目指し進めてい

るところであり、引き続き、工事へのご理解ご協力をお願いします。
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猿橋集落

1 長沢川・平丸川合流地点の護岸新設について（継続）

回答

県単要望を行っておりますが、護岸補修などは予算の範囲内で緊急度等に応じ

順次対応しているところであり、予算状況を見ながら護岸補修を検討します。

なお、状況について経過観察を行っておりますが、大きく変化がありましたら

情報提供をお願いします。

② 長沢川左岸（稲葉ゆみ子宅裏）の法面対策について（継続）

回答（市建設課）

県によりますと、砂防や林業の指定区域外であり、人家などの保全対象がない

ため、法面対策は難しいとのことです。なお、大雨等により被害が発生した場

合は、建設課に連絡をお願いいたします。

③ 旧国道２９２号沿い防護壁上の崩落防止について（継続）

回答（市建設課）

１０月７日に国道２９２号猿橋改良１工区が全線供用開始されたことから、要

望箇所の道路は市道へ移管されました。現状は、落石防止柵もあることから、

経過観察でお願いします。

長沢原集落

1 市道から国道２９２号への出口にカーブミラー設置について（新規）

回答（市建設課）

現地を確認しましたが、見通しが良いため、カーブミラーの設置については、

経過観察でお願いします。

② 国道２９２号長沢川左岸ブロック積破損箇所の修繕について（新規）

回答（市農林課）

要望の護岸ブロック積について調べた結果、昭和５８年に豪雨により用水路が

被災したため、地元同意や地元負担金を納めて頂いた中で、市で設置したもの

です。現地を調査した結果、Ｒ２９２号への影響は、直ちに被害を及ぼすもの

ではないと考えております。今後の対応については、河川管理者である県や地

元（本復旧を実施するには、地元同意や地元負担が伴う）と協議してまいりま

す。
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【 妙高市への要望 】

瑞穂協議会

① 市道楡島大沢中通線・楡島葎生線除雪再開について（継続）

回答（建設課）

市では、持続可能な除雪体制を維持するため、毎年、除雪路線の見直しを行っ

ておりますが、当該路線については、昨冬の豪雪においても、道路交通に特段

の支障が生じていないことから、引き続き融雪期路線としてご協力いただきま

すよう、ご理解をお願いします。

② 大沢新田地区内、除雪体制について（継続）

回答（建設課）

除雪出動は、早朝、日中ともに除雪委託業者の判断としておりますが、急激な

降雪や路面状況の変化などにも柔軟に対応できるよう、引き続き、除雪委託業

者と連携しながら、適時適切な道路除雪を行います。

大沢新田集落

① 市道楡島葎生線道路側溝の上蓋、グレーチングの設置について（継続）

回答（建設課）

今年度、コンクリート蓋（６０枚）とグレーチング蓋（２枚）を支給しました。

② 市道大沢楡島線道路脇排水路修復について（継続）

回答（建設課）

今年度、路肩部排水路の改修工事を実施します。

③ 大沢新田地内農道脇ガードレール破損箇所について（継続）

回答（建設課）

今年度から継続して、ガードレールをセフティーパイプに交換します。なお、

セフティーパイプの維持管理（降雪前の撤去・融雪後の設置）は地元で対応を

お願いします。

楡島集落

① 用水路東西切替ゲート部転落防止について（新規）

回答（農林課）

現状、用水路切替ゲートの操作ハンドルが枡内側に向いているため、操作時に

転落する危険が生じているものであり、その対応策としては、枡蓋の設置又は

操作ハンドルを道路側へ向ける改修等が考えられます。枡蓋の設置及び操作ハ
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ンドルの改修は、多面的機能支払事業で実施できますので、地元で検討をお願

いします。

東関集落

① 市道中横山東関線のガードロープたるみの修復について（新規）

回答（建設課）

今年度、ガードケーブルの張り直しを実施しました。

② 用水側溝のずれ修繕について（新規）

回答（農林課）

県発注の河川災害復旧工事で、修繕対応するとのことです。

③ 市道東関中通線の拡幅について（継続）

回答（建設課）

今年度、道路改良に向けて、用地測量を実施しています。

猿橋集落

① 市道猿橋上平線の舗装修繕について（新規）

回答（建設課）

路面の損傷が著しい箇所について、今年度、舗装修繕を実施します。

② 市道猿橋線（樗澤正則宅裏）側溝蓋設置について（新規）

回答（建設課）

側溝に落葉等が詰まり通水に支障となった場合は、建設課へ連絡をお願いしま

す。

③ 上平・鳴沢農道入口に側溝とグレーチング蓋設置について（新規）

回答（農林課）

今年度、原材料（土のう袋と砂）を支給しますので、融雪時に向けて地元で対

応をお願いします。

④ 猿橋会館前駐車場の舗装修繕について（新規）

回答（地域共生課）

市では、地域で管理している集会施設等の改修や修繕については、「コミュニ

ティ施設整備事業補助金」により一律の条件のもと、支援を行っています。現

在、令和５年度の予算化に向けた改修等の要望調査を行っていますので、必要

書類を作成し提出してください。提出がない場合は、要望なしとして取り扱い

ます。補助率としては、全体の事業費から地域負担分（１世帯あたり 10,000 円）

を引いた２分の１補助になります。ただし、全体事業費が５０万円以上という

要件がありますのでご留意ください。なお、補助内容等について、ご不明な点

がありましたら、地域共生課までお問い合わせください。
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⑤ 市道猿橋上平線（飯吉慎一宅前）擁壁工事について（継続）

回答（建設課・農林課）

法面に埋設されている農業用水管の保護とのことですので、用水管理者で対応

をお願いします。なお、大雨等により農業施設や道路の法面等が被災した場合

は、道路災害復旧工事及び農業用施設災害復旧工事で対応を検討します。

長沢原集落

① 市道猿橋長沢原線の一部全面舗装について（新規）

回答（建設課）

路面全体の損傷が軽度なため、経過観察でお願いします。なお、路面の損傷が

著しい箇所については、今年度、舗装修繕を実施します。

② 市道長沢原東中通線の側溝改良について（新規）

回答（建設課）

側溝に落葉等が詰まり通水に支障となった場合は、建設課へ連絡をお願いしま

す。

③ 市道長沢原東中通線の側溝蓋一部入れ替えについて（新規）

回答（建設課）

今年度、コンクリート蓋２枚をグレーチング蓋に交換します。

【 妙高市への追加要望 】

国道２９２号猿橋改良区供用開始に伴う危険箇所等の改善要望

楡島集落

① 国道より市道となる楡島地区内の道路の消雪パイプが接続されていないため、

早期の接続と点検確認をお願いしたい。

回答（地域整備部）

消雪パイプ接続については、１２月３日（予定）までに工事を実施します。

② 旧国道２９２号（市道）から新国道２９２号の出口に、止まれの標識設置を

お願いしたい。

回答（妙高警察署）

一時停止規制については、令和５年度に設置する予定です。
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③ 楡島・大沢線の楡島上神社前電柱に取り付けてある、止まれの標識を撤去し

ないで頂きたい。

回答（妙高警察署）

一時停止規制については、国道２９２号の供用開始に伴い一旦廃止しましたが、

存続の要望があったことから改めて設置しました。

④ 旧国道２９２号（市道）楡島地内の消雪パイプの水が不足した時の道路除雪

の対策をお願いしたい。

回答（建設課）

消雪パイプの散水状況を把握し、散水量が減少した場合は、機械除雪に切り替

えるなど、安全な道路交通の確保に努めます。

東関集落

① 市道中横山・東関線の出入り口及び国道２９２号との交差点出入り口に、止

まれの標識と道路に止まれの表示をお願いしたい。

回答（妙高警察署）

市道中横山東関線の T 字路については、交通量が極めて少ないことから、一時

停止規制の必要性は低いと判断しています。市道中横山東関線と国道２９２号

の交差点の一時停止規制については、令和５年度に設置する予定です。

回答（建設課）

市道中横山東関線の T 字路について、警察による一時停止規制が難しいことか

ら、令和５年度に停止線（任意）を設置します。

② 市道中横山・東関線国道２９２号との交差点に、横断歩道の設置をお願いし

たい。

回答（妙高警察署）

横断需要が極めて少ないことから、横断歩道の必要性は低いと判断しています。

猿橋集落

① 市道猿橋団地線と国道２９２号の接合部への停止線と標識及びカーブミラー

の設置をお願いしたい。

回答（妙高警察署）

市道猿橋団地線からの交通量が極めて少なく、また、国道２９２号との優先関

係が明白であるため、一時停止規制の必要性は低いと判断しています。
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回答（建設課）

警察による一時停止規制が難しいとのことから、令和５年度に停止線（任意）

を設置します。なお、カーブミラーについては、見通しが良いため、経過観察

でお願いします。

② 市道猿橋線と旧国道２９２号（市道）との接合部のカーブミラーの角度調整

をお願いしたい。

回答（建設課）

新しいカーブミラーに交換し角度を調整しました。

③ 旧国道２９２号（市道）と新国道２９２号の接合部に、カーブミラー・「こ

の先交差点注意」標識及び「止まれ」標識の設置をお願いしたい。

回答（妙高警察署）

一時停止規制については、令和５年度に設置する予定です。

回答（建設課）

カーブミラーについては、見通しが良いため、経過観察でお願いします。また、

注意標識については、警察で一時停止規制を設置するとのことから、今後の交

通状況を見ながら検討します。

④ 横断歩道の移設と手押し式信号機の設置をお願いしたい。

回答（妙高警察署）

現在の横断歩道の位置は、国道２９２号の道路計画の際に地域住民から猿橋会

館入口付近への設置要望があり、地区、道路管理者（地域整備部）、警察との

協議により設置したものです。要望箇所に横断歩道を設置しますと、長野方面

から進行した場合カーブとなっており、横断歩行者の発見が遅れる等デメリッ

トが考えられ、また、歩道縁石の切り下げ工事等が必要であり、道路管理者（地

域整備部）との協議も必要になりますので、現状では横断歩道の移設は困難で

あると考えています。押しボタン式信号機の設置については、横断需要が極め

て少ないことから、設置の必要性は低いと判断しています。

⑤ 制限速度標識設置等のスピード抑制対策をお願いしたい。

回答（地域整備部）

舗装面に凹凸を付けるなどのスピード抑制対策については、警察の意見を参考

としたいと考えています。

回答（妙高警察署）

交通量、車道幅員、歩道設置等の状況を鑑みますと、現時点では速度規制を実

施する必要性は低いと判断しています。なお、交通事故防止のため速度違反を

含む交通指導取締り、パトロールを強化していきます。
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⑥ 旧国道２９２号（市道）沿いの不要な横断歩道の交通標識を撤去願いたい。

回答（妙高警察署）

令和４年度中に撤去する予定です。

⑦ 東関から猿橋間に街灯の設置をお願いしたい。

回答（建設課）

令和５年度に設置します。
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みずほ夏の祭典

今年度は、コロナ禍でもできる「夏の祭典」にしようと、瑞穂協議会協議員６人

と NPO みずほっと代表者２人で検討委員会を立ち上げ、企画・運営を進めてきま

した。また、今回、関川漁業協同組合のニジマス釣り大会に併せ、子供達を対象

にニジマスつかみ取りを行いました。

□実施日時：８月１４日（日）９：３０～１２：００

□主 催：瑞穂協議会

□共 催：NPO みずほっと、ねおかんぱーにゅ南部、関川漁業協同組合

□場 所：瑞穂会館周辺

□内 容：・販売品（お持ち帰り用）

笹寿司、焼そば、焼き鳥、手作りこんにゃく、漬物、駄菓子など

・瑞穂なつかしのビデオ映写会

旧猿橋小学校の映像、猿橋城石碑建立の映像など

・ニジマスつかみ取り

・ねおかんカフェ ・無印良品の移動販売車

・ラッキー抽選会 ・キエーロの展示
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敬老祝い品の配布

９月４日（日）、対象者の皆様に心ばかりの敬老祝い品と市長メッセージを大字

区長様より届けさせていただきました。

本年度７５歳以上対象者：６７人

交通安全祈願祭

地区の念願でありました国道２９２号瑞穂大橋及び瑞穂地区内の全線開通に伴い、

交通安全祈願祭を開催しました。祈願祭終了後、参加して頂いた皆様から徒歩に

て瑞穂大橋を渡って頂きました。

□日 時：１０月１日（土）１０：００～

□場 所：瑞穂大橋付近

瑞穂イメージアップ作戦

瑞穂地区のイメージアップを諮るため、瑞穂会館の周辺、農村公園、河川管理道

路の草刈りを実施しました。

□日 時：１回目 ６月１８日（土）５：３０～

２回目 ８月 ６日（土）５：３０～
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若者の集い

「１０年後の瑞穂地区の組織のあり方について」の提案書（令和４年３月７日検

討委員会より提案）に基づき、若者同士（２０代～４０代位）が交流できる場づ

くりを支援しました。

□日 時：①５月２１日（土）②７月１７日（日）③１０月３０日（日）

□主 催：みずほ若者の集い実行委員会

瑞穂会館小会議室の改修

８月２８日、瑞穂会館小会議室が畳敷きからフローリングに改修されました。

（市地域共生課による改修工事）

改修に伴い長机を購入しました。椅子については、妙高市の備品を無償で提供し

て頂きました。

皆様の活用をお願いいたします。
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お読みいただき ありがとうございました！


